BREVES

73,5

es el precio del barril de petróleo de referencia Brent, Perdió un 0,48 %, lo que equivale a US\$0,36.

AGENCIAS DE VIAJES

CONTINÚA FORO TECNOLÓGICO PARA EL TURISMO

La Organización Mundial del Turismo junto al Ministerio de Comercio, Industria y Turismo desarrolla, en el Centro de Convenciones de Cartagena, el segundo día de la cumbre sobre desarrollo de tecnología para el sector turístico. El foro conecta a emprendedores locales de con inversionistas extranjeros.

INFRAESTRUCTURA

PUENTE MÁS ANCHO DE AMÉRICA LATINA ESTÁ EN COLOMBIA

El país inaugurará en diciembre, en Barranquilla, el puente Pumarejo, el más ancho de América Latina y cuya construcción es liderada por la compañía española Sacyr. La longitud total es de 3.237 metros y su anchura es de 38 metros. La obra está en el 85 % de ejecución. En octubre se realizarán pruebas de carga.

COMERCIO

BUEN BALANCE EN PRIMERA RUEDA DE NEGOCIOS NARANJA

Durante la primera Rueda de Negocios de Economía Naranja, que se realizó en Pereira, cerca de 100 empresas de la región reportaron expectativas de negocios por 5.500 millones de pesos, tras la realización de 1.377 citas. El objetivo de esta actividad fue fortalecer el potencial de las industrias creativas de la Economía Naranja.

INTERNACIONAL

EN JAPÓN SE TOMAN VACACIONES COLECTIVAS

En un respiro laboral sin precedentes en el país, millones de asalariados japoneses, conocidos por pasar largas horas en la oficina, abandonaron sus puestos de trabajo desde el 27 de abril hasta el 6 de mayo en lo que se conoce como la Semana Dorada. Muchos negocios cerrarán junto con la bolsa de valores y los bancos.

CONSTRUCCIÓN INFORME

Recomendaciones para el sector de infraestructura

Expertos internacionales destacaron el programa de las 4G y la subasta para ampliar la capacidad instalada en las energías renovables.

Por VIVIANA SUÁREZ L.

ar continuidad al programa de Cuarta Generación (4G), definir nuevos objetivos de desarrollo en materia energética y analizar los retos que enfrenta el mecanismo de Asociaciones Público Privadas (APPs) son algunas de las recomendaciones que realizó el Grí Club -grupo consultor en infraestructura con más de veinte años de experiencia en varios paísespara que Colombia afiance su atractivo como destino de inversión en este sector. De la reunión, que se realizó con actores privados y de Gobierno, en enero pasado, se publicó un informe el 15 de abril.

En cuanto a infraestructura energética, la asociación ve con buenos ojos los esfuerzos del Gobierno por aumentar la capacidad para soportar energías renovables no convencionales, como la solar y la eólica.

Esto iría asociado a una mayor inversión en infraestructura, en líneas de transmisión. La meta es aumentar de los 50 megavatios actuales a por lo menos 1.506 megavatios en 2021 para incorporar este tipo de energía.

De hecho, el pasado 26 de febrero el Ministerio de Minas y Energía realizó una subasta pública para ofrecer 500 megavatios a quien estuviera interesado en financiar proyectos que incluyeran la implementación de las renovables. Sin embargo, esta iniciativa terminó sin adjudicaciones a pesar de la participación de varios actores en oferta y demanda, pues no se cumplieron ciertos requisitos técnicos. Sin embargo, se realizará otra antes del 30 de junio de este año, según afirmó la ministra, María Fernanda Suárez.

El Gobierno espera con la subasta inversiones entre 1.300 y 1.800 millones de dólares en infraestructura para energías no convencionales, en contratos por dos años.

Continuar con las 4G

Otra de las recomendaciones es continuar con la gestión del programa de las vías de Cuarta Generación (4G), un plan de infraestructura vial que plantea la construcción de más de 8.000 km en carreteras.

"Definir estrategias que permitan desarrollar otros modos de transporte (aeroportuario, portuario y férreo), para lo cual es clave la participación del Gobierno con el fin de promover proyectos que \$50

billones es el costo total de las 29 iniciativas viales de Cuarta Generación.

"Las subastas de largo plazo son un mecanismo para incorporar fuentes de energía renovable en la matriz energética".

MARÍA FERNANDA SUÁREZ Ministra de Minas y Energía

atraigan participación de privados y públicos", dice el informe (ver ¿Qué sigue?).

Con respecto a los cierres financieros de las 4G, el Gri sugiere solucionar, de manera rápida y eficiente, los problemas puntuales de los proyectos que en el corto plazo tendrían cierres definitivos (Mar 2 y Accenorte), para dinamizar la financiación y no perder interés de los actores.

"Hay cinco proyectos que todavía están bajo el ojo del huracán en cuanto a temas reputacionales. Esto ha afectado la bancabilidad de los proyectos", dijo Clemente del Valle, en entrevista con EL COLOMBIANO en febrero de este año, antes de renunciar a la presidencia de la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN), entidad encargada de asegurar los cierres para estas carreteras, entre otras funciones.

El Gri Club dice que solucionando los problemas derivados de los riesgos reputacionales se recuperarían la confianza y la tranquilidad de los financiadores locales.

Al finalizar este año se esperan entre 6 y 7 cierres financieros definitivos con lo que se completarían 22 de los 29, que es la meta final, la cual costará 50 billones de pesos en total. Es decir que entre el 70 y el 80 % de los cierres estarían listos.

Por otro lado, el Gri Club destaca que la FDN promovió créditos en bancos multilaterales para participar en varios cierres financieros en pesos. Uno de ellos fue la línea de crédito con el CAF – Banco de Desarrollo de América Latina- por 300.000 millones de pesos, dijo Francisco J. Gómez, presidente encargado de la FDN.

Lo que viene este año

La entidad financiera tiene el proyecto de ampliar la línea en pesos, un instrumento para la banca internacional y multilateral. La Junta, en la que participa el Ministerio de Hacienda, aprobó 1500 millones de dólares y están comprometidos tres jugadores: dos bancos internacionales y uno multilateral (el Banco Interamericano de Desarrollo -BID-).

Adicionalmente, se resalta su papel en la refinanciación, de los proyectos que están por entrar en etapa de operación, para liberar el mercado bancario y el análisis de las fuentes que estarían disponibles hasta finales de 2020 con el fin de asegurar financiadores para lo que queda del programa 4G



ILUSTRACIÓN ESTEBAN PARÍS

>> ¿QUÉ SIGUE?

SUGIEREN MODIFICAR LA LEY DE LAS APPS

Las asociaciones público privadas (APPs) son mecanismos de ejecución de proyectos de infraestructura que cuentan con recursos estatales y de privados. Su marco normativo existe desde 2012 y ha sido modificado cinco veces. Actualmente, el Departamento

Nacional de Planeación (DNP) quiere modificarlo para dar mayor flexibilidad a los entes territoriales en la puesta en marcha de sus proyectos y desarrollar planes en diferentes sectores de la infraestructura con una reglamentación sectorial.